

Zeitschrift: Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande

Band: 61 (1923)

Heft: 29

Rubrik: Lo vîlhio dèvesâ

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



CONTEUR VAUDOIS

JOURNAL DE LA SUISSE ROMANDE

PARAISSANT LE SAMEDI

Rédaction et Administration :

Imprimerie PACHE-VARIDEL & BRON, Lausanne
PRÉ-DU-MARCHÉ, 9

Pour les annonces s'adresser exclusivement à la

PUBLICITAS

Société Anonyme Suisse de Publicité

LAUSANNE et dans ses agences

ABONNEMENT : Suisse, un an Fr. 6.—
six mois, Fr. 3.50 — Etranger, port en sus

ANNONCES

30 cent. la ligne ou son espace.

Réclames, 50 cent.

Les annonces sont reçues jusqu'au jeudi à midi.

On peut s'abonner au *Conteur Vaudois* jusqu'au 31 décembre 1923 pour **3 fr. 00** en s'adressant à l'administration 9, Pré-du-Marché, à Lausanne.



ENTRE NOUS, VOISINE...

VOUS vous occupez de féminisme, voisine, et du bon. Vous instruisez les timides femmes de votre village de leurs droits, vous essayez de développer leur personnalité et de les mettre en possession de cette force d'âme qui, plus que tout, les aidera, tant pour se défendre contre l'injustice humaine que pour simplement marcher droit dans la vie.

Pour secouer les indifférents, réveiller les endormies et ranimer les faibles, vous ne regardez ni au temps, ni à la peine et je crois que, ce faisant, vous faites une belle et bonne œuvre.

Car du développement moral des campagnes dépend actuellement toute une face de l'avenir et c'est auprès des femmes surtout, qu'il est important d'agir. Que ce soit aux champs où à la ville n'est-ce pas toujours la mère qui est la première et la meilleure éducatrice ? et l'épouse la plus honnête conseillère ?

C'est pourquoi, voisine, je veux vous présenter aujourd'hui cette requête : Instruisez les femmes de votre pays des lois qui les protègent, mais instruisez-les aussi de leurs devoirs et particulièrement des devoirs qui leur incombent envers leur race. Ne voyez-vous pas le grave malentendu qui s'élève entre la terre des champs, la belle terre nourricière, et ces enfants nés d'elle pour la travailler et qui cependant, sitôt hors des lisières, s'en détournent pour aller porter leur effort au cœur des villes ! Ne serait-ce pas encore du féminisme logique et fécond que de ramener les jeunes filles de nos campagnes à leur destin premier qui est d'aimer la terre et d'en vivre ?

Allez, voisine, si beaucoup d'entre elles s'anémient à l'ombre des fabriques ou, comme on dit, « tournent mal », la faute en est neuf fois sur dix aux mères qui n'ont pas su à temps leur enseigner les bienfaits des travaux des champs, le goût du foyer, et la grandeur de cette nature que plus tard, elles regretteront sans retour...

Il semble que faire cela serait facile dans l'admirable pays qui est le nôtre ! Pensez-y, voisine, veulez-vous, et peut-être ramènerez-vous au berceau plus d'une petite brebis en rupture de pâturage !

L'Effeuilleuse.



LOU TIRADZOU

Por la fita d'au Tiradzou
Jé fait on bet de tsanso
Se la rima n'est pas lardzou
Yaré po mé la raison
Car yé prai por refrain
Ci qu'aimé bin son Payerne
Sara todzo prau conteint.

VRAI VO VO CONTA COMMEINT LA FITA DOU
TIRADZOU SE PASSAVE DEIN LOU BON VILHOU
TEIMPS. ATTITUDE !

NO Z'AUTRES DZEINS RESENNABLIOUS NE SEINT PAS
POR CLIAU FITES DE TOTES LES DEMEINDZES YO LAI
TIRE-SOUS BRÂMONT TOTES SORTES DE MEINTES POR
RELUAU LAI DZEINS.

MA LOU TIRADZOU, RAUDZAI, CAN L'EST LA VERÉTÀ
BLE FITA DÉ FAMILLE, YO VILHOU ET DZOUVENOUS
AMONT SÉ RETROVA EIN BEVSESENT COQUES GOTTES
DÉ CI VIN D'AU VENDO QUE REDZOYE LÉ TIREURS
DE TIS LAI BORDZAIS, QUE SEYONT D'AU PETIT-BÂLE,
DÉ CORGES, DÉ VERS-TSI-PERRIN OU D'ETRAUBLIOU.
DÉ CI VIN QUE LOU VÉNÉRALBOU DZUZOU « BINJAN »
BAPTISAVÉ ROSÉE D'ISRAËL.

MÉ MOUZOQ UO VO ZEINNUIE, VO Z'ALLA ME
DERE : « CAISSE-TÉ, MINAMOR ! » ET DÉVANT DÉ
CLIAURE CI BOUGROU DÉ MOR, VU VO CONTA COMMEINT
SE PASSAVÉ LOU TIRADZOU DEIN LOU TEIMPS
DAI PUCHEINTS PÉTAIRUS QUE FALLAI TSERDZI AVOUÉ
LA MAILLOTSE. FALLAIT ASSEBIN GUEGNI PER LA LU
NETTA ET TERI LOU GÂTOUILLOUN À LA BONNA BRANLAIE.
ATTITUDE DÉ BOCON !

L'AU YA SUCHANTE ANS LAI FITES IRAN D'ESTRA
RARES, L'AU YAVAIT LÉ NOCES, LO BOUN-AN, ET LAI
BRANDS. L'EST POU, MA ON LAI FAISAI D'ATTAQUE.

NION NE PARLAVÉ DE TÉLÉPHONE, D'ÉLECTRICITÉ,
DE CINÉMA ET DE TOTES CLIAU BOUGRÉRIES QU'IMP
POUÉSONNONT NOTROU TEIMPS YO LÉ Z'ANGLAISS RÂ
DONT PER IES NIOLLES SU D'AU Z'OSIS EIN FER QUE
PETTONT SÙ LA RÉPUBLIQUE COMMEINT ONNA VILLHA
CAVALE.

RAN DÉ SAN ! ON IRÉ PLIU SIMPLE, RAN NE PRES
SIVÉ, ON ALLAVÉ TOT PLIANT, TOT BOUNAMANT.

TOT D'ABOO LOU TIRADZOU DURAVÉ SCHÉ DZORS
ET SCHÉ DZORS API FALLAI SÉ REMETTRE D'APLOIMB
APRÉ ONNA PARIELLE BÂFRE DÉ TSAMBETTÉS DÉ BOU
TÉFAS, DÉ BOUGNETS, DÉ BISCAUMES ET D'AÔTRES
BOUGRÉRIES QUAI LAI FENNÉS BOUTIQUAVONT HUIT
DZORS AVANT AU FOR DE COUMENA.

FALLAI PAS TSECAGNI CLIAU PERNETTÉS A CI
MOIMENT « NOM DE NOM », MÀ LAI DERE : « MERCI,
MA CHÈRE, POUR TOUTES CES GÂTERIES ! »

ON MEDZIVÉ ADON TOTÉS CLIAU BONBONISÉ EIN
GUILLONNINT LOU BOSSATON À LA CAVE QUAND LAI
« TSAPELETS » FAISEINT LA TOURNÉE TSI LÉ Z'AMIS.

DEIN CI TEIMPS ON NE PARLAVÉ PAS DÉ BANTIET,
MÀ PER CONTRE ON FAZAI DAI DIX-HEURÉS EN RÈGLE,
NION N'ARAI PU REMEDZI À MIDZO, NION N'ARAI DE
REBAILLE MIN MÉ.

LOU DZOUVENOUS S'AMUSAVONT D'ATTAQUE EIN
DANESENT TI LÉS DZORS AI SON DE LA CLARINETTA À

PHILIPPE MARMIER. ME RESSOUVIGNO QUÉ GAMIN
AVOUÉ COQUÉS CRAZETS DE MA SORTÉ, D'AU TOT FIN,
NO Z'AILLIENS TSECAGNI LA MUSIQUE ET PAR DERRI
PEQUA AU FEZU CI BRAVOU PHILIPPON AVOUÉ ON
N'ALLIETTA AU BET D'ON BATON, PER LOU PERTÉ DE SA
CHOLETTA. CI POUROU DIABLON CHAUTAVÉ EN L'AIR EN
TSUBLIENT TOT FAUX ET LAI DZEINS RECAFALAVONT EIN
DESEINT : VOUAIQUE PHILIPPE PEQUA PER LAI TAVANS !

ET LA PARADE, RAUDZAI ! CEIN IRÉ OQUÉ DE BI.
TOTES LAI VILHIES GIBERNES, LAI CHAKOS, LAI DIET
TONS IRONT DE REQUISICHON.

FALLAI VAIRE CLIAU BI Z'HOMOUS QUE TOTÉS LAI
FENNÉS ET DZOUVENETTES RELUQUAVONT. MIMAMEINT
LOU PRÉFET GRIVAZ, CI GALÉ CORPS, BAILLIVÉ LA PER
MECHON D'EINFATA LAI Z'HABITS MILITAIRES À CONDE
CHON QUE SAURONT BIN PORTA.

APRI LAI Z'ARTILLEURS, LAI DRAGONS, LAI GRENA
DIERS, LAI PIQUETTES, VIGNAIENT LAI VÉTÉRANS DEIN
D'AU ZACQUÉS D'AU TEIMPS D'AU VILHOU NAPOLEON
ET D'AU GARDÉS D'AU PAPE.

YON DAI PLIE BI LIRÉ BIN LOU PÈRE RENEVEY
D'AU BAS DE LA VELA, QU'AVAI ONNA RAMPÂNNA DÉ
VÉTÉRINAIROU AVOUÉ ON TSAPI GANSÉ ET ONNA PU
CHEINT PLUMACHE. QUAND PASSAVÉ, TOTÉS LAI FELHIES
LOU RELUQUAVONT EIN DESEINT : QUIN BI L'HOMMOU !

RIBOTTET, YONYON, BENITO, BERTHOUD, LA CO
VITA, ÉTIONT ASSEBIN DAI TOT CRÂNOUS. N'AURAI PAS
FALLU LAI COUÏENNA QUAND LA FANFARE À MATHIAS
DZIUVÉ LOU NUMÉRO QUIANZE DAI PITITS CAHIERS
BLEUS : « DZIN, DZIN, DZIN, TOT LE MONDOU NO
NOUVAUTE. »

QUE FAUT TE ANCO DÈRE DE LA VELA DEIN CLIAU
BI DZORS DÉ TIRADZOU. L'IRÉ DON BET À L'AUTRE
TOT ENQUIRLANDAIE AVOUÉ DAI SAPALLES, DAI DRA
PEAUX, QU'ON ARAI DÉ ON TIR FÉDÉRAL.

ET TOT CEIN ARREINDZI PAR LÉ FELHIES ET LOU
Z'AMOURAUX QUE SE REDZOISSONT POR FAIRE LAI
DANSÉS, CLIAU BOUNÉS WALTZES D'AU Z'OUTRÉS
IADZOUS, BIN PLLIÉ BALLES QUE LAI SINDZÉRIES DAI
MACAQÜES DAU TANGO.

ADON POR TERI FALLAI SCHÉ DZORS PER ESCOUADES,
L'EST DAOU COMPLIQUA.

FALLAI FONDRE DAI BALLES DÉ DODZE À LA LIVRA,
FALLAI PILA LA POUDRE, TSARDI EIN DOZÉS TEIMPS
AUQUÉ LA MAILLOTSE POR FAIRE EINTRA LA BALLE DEIN
LOU PERTÉ D'AU CANON.

LE BOUÉBOUS ALLAVONT ROUGENA DE LA PUDRA AI
TIREURS PO FAIRE DAU BOUCAN AVOUÉ DAI PITITS CA
NONNS ET DAI TSCHOFFÉS. Y ZÉTIONS TANT TERRIBLIOUS
QUÉ LA MUNICIPALITÀ L'AU Z'AVAI DÉFEINDU D'EINTRAI
AU STAND. LOU VILHOU BOQUE-NAY IRÉ TSERDZI DÉ
FAIRE LA POLICE EIN QUALITA DE GARDE-CHAMPETROU.
MA QUAND L'AVAI FÉ FOTRE LOU CAMP À ONNA BEINDA
DÉ CLIAU CRAPAUDS, ON AUTRA BEINDA DÉ CLIAU POË
SONS ENTRAVÉ PER L'AUTRA PORTA EIN SE FOTEINT DÉ
LUI ET ALLAVÉ ROBA AI TIREURS ON POU DÉ PUDRA.

CLIAU TSANCROU DÉ GAMINS SON DÉ TI TEIMPS
LAI MIMOUS.

LAI Z'ÉTRANDSI D'AU DÉFROU VIGNAIENT DÉ TOTÉS
PARTS À LA FITA DAU TIRADZOU TRÖVA LAI BONS
Z'AMIS DÉ PAYERNE. EIN REINTREINT TSÍ LAO, TSAN
TAVON EIN REDESIENT :

VIVE LE TIRAGE !
VIVENT LES BONS AMIS DE PAYERNE !

VIVE NOUS !

ORA VU MÉ CAISI, DU QUE VO Z'ALLA ME DERE :
QUAND L'EST BON L'EST PRAU, MINAMOR !

ONNA RECOMMANDACHON :

Veni dé tis ào Tiradzou, deçandou, demein-dzou et delon. Lai z'amis vo z'atteindront ào Stand. No z'arein on conseiller de Berne. Léon a tià onna ribandaie dé pitits pus que vont passa dein la marmitté avoué dai pitits oignons. Por sé régala faut lai medzi ein béveisseint onna fina gotta dé rébaileménm dé la Comouna.

Lé lou conset qué vo baillou ein vo deseint :
« Soyez les bienvenus ! »

Trois vieux.

Dans la Bohème poétique. — Mon dernier poème m'a fait vivre un mois.

— Heureux mortel ! alors le rédacteur en chef d'un journal a consenti à l'accepter ?

— Non...mais ça revient au même : il m'a flanqué à la porte avec son pied quelque part, et j'ai fait la culbute en bas des escaliers; résultat, trente jours à l'hôpital. Tu vois bien que grâce, à mon poème, j'ai vécu un mois.

Agréable perspective. — Ah ! ça, par exemple, c'est trop fort ! Ton fiancé ronfle en ta présence !

— Laisse-le donc, maman, au moins il ne dit pas de bêtises.

La maman. — C'est très bien, Toto, d'avoir été sage, va trouver ton père et dis-lui de ma part qu'il te donne deux sous.

L'IMPORTUN MOUCHERON

A Sylvabelle.

Je voudrais être moucheron,
J'iraïs, taquinant, taquinette,
Sur le nez de la bergerette,
Qui rêve près de ses moutons !
Et, me riant de sa houlette,
J'iraïs m'asseoir sur son menton !

Je voudrais être moucheron,
J'iraïs, taquinant, taquinette,
Dans l'oreille de la pauvrette,
Dancer un joyeux rigodon !
Et je vois d'ici ses mirettes
Lancer des regards furibonds !

Je voudrais être moucheron,
Toujours taquinant, taquinette ;
Je n'iraïs point conter fleurette,
A celle qui, sur le gazon,
Dort, en rêvant qu'elle est avette !
Elle a trop de prétention !

Point, hélas, ne suis moucheron !
Mais, je ris de la bergerette
Rageant de n'être point avette,
Pour me darder son aiguillon !
N'aurai point l'idée follette
De me fâcher pour tout de bon !

15 juillet 1923. Pierre Ozaire.

UN CAS TRÈS CURIEUX

Non pénétrant dans le cabinet du docteur Bichard, doublement réputé comme spécialiste des maladies nerveuses et comme collectionneur de bijoux de la Renaissance, le visiteur, un impeccable gentleman de trente-cinq ans environ, lui tendit, du bout de ses gants de peau de daim, un bristol où se lisaient ces mots : « Raoul de Mérigny ».

Le médecin lui ayant désigné un siège :

— Docteur, dit-il, je viens solliciter vos bons conseils pour ma femme : elle est atteinte de kleptomanie.

— Dans quelles circonstances vous en êtes-vous aperçu ?

— Il y a environ un mois, elle rentrait d'une réception chez Mme de Pommereuil, quand j'eus la stupeur de découvrir, dans son sac à main, une exquise bonbonnière en porcelaine de Sévres que j'avais souvent admirée. Je renvoyai l'objet, bien entendu, en priant qu'on excusat ce que je croyais être moi-même une simple distraction. Hélas ! la semaine d'après, accompagnant ma femme à un five o'clock chez Mrs. Robertson, veuve du premier secrétaire de l'ambassade des Etats-Unis, je la vis soudain, tout en paraissant s'intéresser à la conversation, se rapprocher insensiblement d'une console, où s'alignaient de mignonnes figurines chinoises en ivoire, s'emparer de l'une d'elles, la glisser dans

son manchon, se lever, comme mue par un ressort et, d'un pas automatique, gagner l'antichambre, sans même s'assurer que je la suis. Ce brusque départ étonna l'assistance. Personne, par bonheur, ne remarqua que la figurine n'était plus à sa place : je la restituai anonymement.

— C'est un cas très curieux ! articula le médecin.

— Peut-être, soupira M. de Mérigny, mais quelle angoisse de vivre sous la menace perpétuelle d'un scandale ! Puissiez-vous la détourner de nous !

— Je m'y emploierai de mon mieux, répondit le docteur : il me faut examiner la malade.

— Je vous l'ai amenée. Elle est au salon. Mais je lui ai dit que c'était pour moi, que je désirais vous consulter au sujet de troubles nerveux ; comme elle n'a pas eu conscience de sa monomanie, j'ai craint de la frapper et aussi de l'entretenir dans son idée fixe.

— Vous avez eu raison. Je l'interrogerai avec adresse. Priez-la de venir.

Au moment d'ouvrir la porte, M. de Mérigny se ravisa :

— Voulez-vous m'autoriser, docteur, fit-il, à risquer une expérience qui suffira à vous édifier ? Affectez de ne pas vous occuper de ma femme : il y a là, sur une étagère, de menues pièces d'orfèvrerie...

— Je parie qu'elle ne résiste pas à la tentation...

— Soit, dit le docteur, nous allons voir...

Introduite, Mme de Mérigny, une charmante blonde aux yeux rêveurs, s'inquiéta d'abord de la santé de son mari.

— Rassurez-vous, Madame, rien d'alarmant, déclara le docteur : le traitement que je vais lui indiquer le rétablira.

Il commença d'écrire. Cependant, le regard de Mme de Mérigny, s'étant posé sur l'étagère, devenait fixe. Bientôt, se rapprochant du meuble, elle saisissait une agrafe de grande valeur, qui représentait une sirène d'onyx serrée dans une gaîne d'or, incrustée de pierreries ; puis, d'une marche saccadée, elle quittait le cabinet.

— Hein, docteur ? s'écria M. de Mérigny. Voilà exactement ce qu'elle a fait chez Mme Robertson ! Elle doit m'attendre en bas dans notre auto. Je vais la chercher....

Il fila...

Le docteur n'a jamais revu ni le gentleman aux gants de daim, ni la dame blonde aux yeux de rêve... ni le joyau de Benvenuto Cellini, perle de sa collection.

G. T.

LA VOIX

Il me semble à cette heure entendre dans l'espace
Quelque chose qui passe :
D'une lointaine voix l'imperceptible son,
Une triste chanson.

J'écoute et ne perçois qu'un chuchotement vague
Qui vient ici périr
Comme vient sur la grève une impuissante vague
S'allonger pour mourir.

O voix, pourquoi troubler ainsi la solitude
Où je suis d'habitude ?
Voudrais-tu m'attrister ? Pourquoi parler si bas ?
Je ne te comprends pas.

Serais-tu, par hasard, l'agile messagère
Fuyant, l'aile légère,
Apporter du courage et ranimer l'espoir
Dans le sombre du soir ?

La voix :

Je ne suis point ce que tu penses
Et je ne sais pas consoler;
J'aime à raviver les souffrances
Qu'on désire voir s'en aller.
Je suis langoureuse et charmante;
Ami, je sais causer d'amour,
Je fais du mal, je me lamente,
Choyée et crainte tour à tour.
L'être humain m'écoute sans cesse
Et pleure en m'entendant gémir.
Je suis caressante et je blesse :
Je suis la voix du souvenir.

André Marcel.

LA PRÉSIDENCE DE LA CONFÉDÉRATION

Voici la liste des 38 présidents de la Confédération depuis 1848, date où la fonction fut créée. Plus d'un de nos lecteurs sera sans doute heureux de la posséder. Nous l'extrayons du « Journal d'Yverdon ».

1. M. Furrer (Zurich), en 1849, 1852, 1855 et 1858.
2. M. Drucy (Vaud), en 1850.
3. M. Munzinger (Soleure), en 1851.
4. M. Naeff (St-Gall), en 1853.
5. M. Stämpfli (Berne), en 1856, 1859 et 1862.
6. M. Fornerod (Vaud), en 1857, 1863 et 1867.
7. M. Knüsel (Lucerne), en 1861 et 1866.
8. M. Dubois (Zurich), en 1864, 1868 et 1870.
9. M. Schenck (Berne), en 1865, 1871, 1874, 1878, 1885 et 1893.
10. M. Welti (Argovie), en 1869, 1872, 1876, 1880, 1884 et 1891.
11. M. Ceresole (Vaud), en 1873.
12. M. Scherer (Zurich), en 1875.
13. M. Heer (Glaris), en 1877.
14. M. Hammer (Saleure), en 1879 et 1889.
15. M. Droz (Neuchâtel), en 1881 et 1887.
16. M. Bavier (Grisons), en 1882.
17. M. Ruchonet (Vaud), en 1883 et 1890.
18. M. Deucher (Thurgovie), en 1886, 1897, 1903 et 1909.
19. M. Hertenstein (Zurich), en 1888, mort en fonction.
20. M. Hauser (Zurich), en 1892 et 1900.
21. M. Frey (Bâle-Campagne), en 1894.
22. M. Müller (Berne), en 1899, 1907 et 1913.
23. M. Brenner (Bâle-Ville), en 1901 et 1908.
24. M. Comtesse (Neuchâtel), en 1904 et 1910.
25. M. Ruchet (Vaud), en 1905 et 1911.
26. M. Hoffmann (St-Gall), en 1914.
27. M. Motta (Tessin), en 1915 et 1920.
28. M. Decoppet (Vaud), en 1916.
29. M. Schulthess (Argovie), en 1917 et 1921.
30. M. Calonder (Grisons), en 1918.
31. M. Ador (Genève), en 1919.
32. M. Haab (Zurich), en 1922.
33. M. Scheurer (Berne), en 1923.

LES AMUSANTES COQUILLES

D'IMPRIMERIE

NOS lecteurs savent ce que c'est qu'une coquille d'imprimerie ; c'est une faute d'impression due à un moment d'inattention du typographe, quelquefois même à son ingéniosité malicieuse, le plus souvent à l'écriture indéchiffrable de l'auteur.

Il arrive fréquemment qu'une coquille d'imprimerie donne à la phrase un sens tout à fait différent de celui que l'écrivain a voulu lui donner et que ce sens est quelquefois irrésistiblement comique.

Voici quelques coquilles qui sont devenues ou méritent de devenir légendaires.

Cambacérès en ouvrant un matin le « Moniteur », s'aperçut qu'on lui avait donné, dans ce journal, le titre de grand chandelier de l'Empire, au lieu de chancelier.

Récemment, un quotidien nous informait qu'un de nos ministres, assez gravement malade, ne se laverait pas avant 15 jours (au lieu de laver).

Dans la même phrase d'une nouvelle nous avons relevé ces deux coquilles : « Je suis restée mouette de surprise, en contemplant les rayons volumineux du soleil (pour lumineux).

— Notre consul a été dévoré par le bey (pour décor).

— Des espadrilles d'avions (pour des escadrilles).

— L'amour du sucre (lucré) rétrécit l'âme et le cœur.

— Les Allemands tortillaient les navires (pour torpillaient).

— Cette sainte femme passait toutes ses journées à fricoter pour les pauvres de sa commune (tricotier).

— Le pauvre homme était couché sur son gravat (au lieu de grabat).

— Ainsi finirent deux jeunes âmes qui paraissaient avoir été frites l'une pour l'autre (fates).